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A 
Prefeitura do Rio 
realizou uma ação, 
ontem, para a re-
moção de quatro 

construções irregulares, que 
feriam a lei de crimes ambien-
tais, além de cercas e mourões 
de demarcação de lotes na Pra-
ça Seca, Zona Oeste do Rio. 
Um lixão clandestino no mes-
mo terreno também foi fechado. 
Segundo a Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente, grupos 
criminosos organizados estão 
por trás da exploração das ati-
vidades na região.

Ainda segundo a pasta, a 
tática normalmente usada pelos 
criminosos na região é ocupar 
uma área pública com morado-
res e depois expulsá-los para 
construir boxes comerciais, 
já que se trata de uma via de 
grande circulação de pessoas 

Um lixão clandestino no mesmo 
terreno também foi fechado

Reprodução

A voz do Povo

AZIZ AHMED
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O projeto que acaba com os supersalários no serviço públi-
co está há 600 dias aguardando que a Câmara dos Depu-
tados vote sua urgência. A informação é do blog “Chumbo 
Gordo”, do jornalista e parceiro Carlos Brickmann, lem-
brando que o tema parou no dia 20 de agosto de 2012, 
esquecendo-se qualquer urgência. E mais: o deputado fede-
ral Igor Timo requer que o texto seja pautado. Como diz, o 
projeto não é novidade: apenas regulamenta o teto salarial 
de servidores públicos estabelecido pela Constituição. De 
acordo com documento enviado pelo Palácio do Planalto à 
Câmara em fevereiro, o projeto que elimina os supersalários 
é prioridade do Governo para 2021. Estima-se que a econo-
mia será de R$ 2,3 bilhões por ano. Pelo projeto, auxílios, 
parcelas indenizatórias e outros penduricalhos passam a ser 
consideradas verbas sujeitas aos limites de rendimentos (R$ 
39,2 mil por mês). Hoje, conclui Brickmann, mais da meta-
de dos magistrados ganha mais que o teto.
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Posso afi rmar com absoluta convicção que o presidente Bolsonaro só tomará 
a vacina contra a Covid se for a produzida pela Pfi zer. Por quê? Porque confi a 
que[M1]  o laboratório que descobriu o Viagra, pílula que realizou o milagre 
de ressuscitar os mortos — se é que vocês me entendem —, tem know-how 
sufi ciente para encontrar a fórmula de proteger os vivos. Outra coisa que 
posso garantir com segurança: “a vacina chinesa do Dória” ele não toma de 
jeito algum.

�	����	���
Para meu parceiro Bruno Thys, o Roberto Jefferson da vez chama-se Jorge Kaju-
ru e é senador pelo estado de Goiás, eleito pelo Cidadania.

	��������	�����
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Por falar em Roberto Jefferson, o presidente nacional do PTB radicalizou geral. 
Avisou que não quer anti-bolsonarista no seu partido.

�������		�	�
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O blog do jornalista Vicente Nunes informa que integrantes do alto escalão do 
Centrão não estão dispostos a dar trégua ao ministro Paulo Guedes, a quem 
acusam de traição nas negociações envolvendo o Orçamento de 2021. Para eles, 
o “Posto Ipiranga está prestes a ter as bombas lacradas”.
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Sentindo o forte cheiro de fritura, o ministro do Meio Am-
biente, Ricardo Salles, tem procurado estreitar o relaciona-
mento com os presidentes da Câmara e do Senado, Arthur 
Lira e Rodrigo Pacheco.

�	�����	�	��	
Biscoito de castanha do Pará com jujuba cupuaçu, 
biscoito nata crocante, bolinho de goma, casadinhos, 
galettas de doce de leite e o famoso bolo de rolo. A lista 
de delícias da grife Dom Casero é extensa e chega ao Rio 
nesta semana, primeiro num quiosque no Rio Design 
Barra e, logo depois, no Rio Sul e no Botafogo Praia 
Shopping. Delícia.

��
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O músico Dênis Oliveira, 41 anos, conhecido nos Aparados 
da Serra como o melhor da área, morreu ontem em São 
Francisco de Paula (RS). De Covid.

	��
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O governador gaúcho Eduardo Leite, também apontado como 
um dos presidenciáveis tucanos, tem mantido interlocução 
assídua com FHC. 

�����
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Tempos extremados reforçam crenças e nos trazem surpresas, 
constata o parceiro Bruno Thys, para quem uma delas foi 
encontrar o bom e velho infectologista Edmilson Migowski à 
frente de um grupo criado pelo governador do Rio pra defender 
as prescrições do grande médico, Dr. Bolsonaro, contra a 
Covid. E explica:
— Durante algumas décadas, Migowski foi fi gurinha carimba-
da nos jornais, TVs e rádios. Pontifi cava sobre doenças, mas 
parecia um sujeito sério e comprometido com os princípios 
hipocráticos. Surpresa.
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O pastor Silas Malafaia estaria articulando um evento das 
igrejas evangélicas em apoio a Jair Bolsonaro. Na prática, seria 
um agradecimento à “bênção” dada pelo mito, que perdoou R$ 
1,4 bilhão em dívidas de templos religiosos.
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Nos corredores da Polícia Federal circula a informação de que 
o diretor da Abin, Alexandre Ramagem, foi o responsável por 
conduzir a mudança do diretor-geral da PF.
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O Flamengo cogita comprar vacinas para imunizar jogadores, 
membros da comissão técnica e funcionários. Boa parte tem 
menos de 40 anos, portanto, sem previsão de vacinação pelo 
SUS.

���������	!�����
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Deu no Relatório Reservado que, afetada pelas medidas de 
isolamento em várias cidades do país, a IMC deverá partir para 
nova leva de demissões em seus restaurantes das redes Frango 
Assado, Pizza Hut e KFC. Desde o início de 2020, a holding de 
Carlos Wizard já demitiu cerca de 40% dos seus[M2]  trabalha-
dores.

������"���������
No momento em que o país enfrenta desemprego recorde, por 
causa da pandemia, fabricantes de caixões estão contratando. 
A maioria suspendeu as férias dos funcionários e está produ-
zindo até aos sábados e domingos.

�����	����������
Na posse de Anderson Torres no Ministério da Justiça, Bolso-
naro elogiou o diretor-geral da Polícia Rodoviária Federal, Edu-
ardo Aggio Sá. “Ele tem cumprido sua missão com galhardia”, 
disse o presidente. Duas horas depois, Aggio foi defenestrado 
do cargo por Torres. Com galhardia.

�#$%&'()*%+,)-(.&%/%0#$123%#1#14$%#561.2%#
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O seleto clube dos centibilionários acaba de ganhar dois 
novos membros: são eles Larry Page e Sergey Brin (foto), 
cofundadores do Google, cujas fortunas ultrapassaram 
nesta semana a marca de US$ 100 bilhões (R$ 571,3 bi-
lhões). Segundo o repórter Anderson Antunes, do “Gla-
murama”, Page é um pouco mais rico, com patrimônio 
pessoal de US$ 103 bilhões (R$ 588,4 bilhões), enquanto 
Brin tem exatos US$ 100 bilhões. Atualmente, existem 
apenas outros seis centibilionários no mundo: Warren 
Buffett (US$ 101 bilhões/R$ 577 bilhões), Mark Zucker-
berg (US$ 116 bilhões/R$ 662,7 bilhões), Bernard Arnault 
(US$ 135 bilhões/R $ 771,2 bilhões), Bill Gates (US$ 145 
bilhões/R$ 828,4 bilhões), Elon Musk (US$ 194 bilhões/
R$ 1,1 trilhão) e Jeff Bezos (US$ 198 bilhões/R$ 1,13 
trilhão). Há, hoje, 2.755 bilionários no planeta, 660 a mais 
do que no ano passado. E suas riquezas somadas totalizam 
US$ 13,1 trilhões (R$ 74,8 trilhões).
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O prefeito do Rio, Eduardo Paes, testou positivo para 
a covid-19, na manhã de ontem. De acordo com a asses-
soria de imprensa, o prefeito acordou com sintomas leves 
de gripe, dor de garganta e foi submetido ao teste rápido. 
Durante esse período, ele seguirá em em isolamento.

Em maio de 2020, Paes já havia testado positivo. Na 
época, ele descobriu por acaso que estava com a doença, 
quando foi fazer exames de rotina. Paes fi cou assintomá-
tico e em isolamento domiciliar.

e veículos. O tamanho da área 
invadida é de cerca de 10 mil 
metros quadrados e fi ca Rua 
Cândido Benício, em frente à 
Vila Olímpica de Mato Alto na 
Praça Seca.

No fechamento do lixão, os 
agentes recolheram 7 toneladas 
de resíduos descartados irregu-
larmente. Esta é a segunda ação 
da Defesa Ambiental em um 

intervalo de 33 dias no local. 
Em março foram recolhidas 20 
toneladas. Além dos agentes da 
Secretaria de Meio Ambiente, 
participam da ação a Subprefei-
tura de Jacarepaguá, a Comlurb, 
a CET-Rio e policiais militares 
do 18º BPM (Jacarepaguá). O 
Centro de Controle de Zoono-
ses retirou 50 porcos do local.

A pasta ressalta que o des-

carte irregular de resíduos causa 
enchentes, perda de infraestru-
tura de drenagem por entupi-
mento de galerias e assorea-
mento de canais na região, além 
da poluição visual e aumento 
dos custos da administração 
pública para fazer a retirada. Os 
resíduos encontrados no local 
eram compostos por diferentes 
tipos de materiais usados em 
reformas, reparos e demolições 
de obras. Havia também entu-
lho de escavação de terrenos. 

A Secretaria municipal de 
Meio Ambiente estima que 
sejam geradas, diariamente, 
cerca de 2,7 mil toneladas de 
resíduos de construção civil na 
cidade do Rio. Desse total, 1,5 
mil toneladas seriam despeja-
das irregularmente em vaza-
douros clandestinos ou vias 
públicas.
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É 
através da oferta de 
qualifi cação ao ci-
dadão, por meio das 
unidades Casa do 

Trabalhador, que a SETRAB 
espera ampliar as chances de 
colocação e reinserção do ci-
dadão no mercado de trabalho.

Para identifi car as melho-
res opções de qualifi cação, o 
secretário Paulo Teixeira e as 
equipes técnicas da SETRAB 
têm se reunido com empresá-
rios fl uminenses visando a rea-
lização de parcerias que obje-
tivam a identifi cação das futu-
ras necessidades da empresa 
para, assim, poder oferecer, 
nas unidades CT, qualifi ca-
ções que vão ao encontro de 
suas demandas.

Preparando os profi ssionais 
previamente para as vagas que 
surgirão. Com isso, espera-se 
melhorar a empregabilidade.

O alinhamento com as 
empresas tem sido constante, 
por meio de reuniões, pre-
senciais ou virtuais, onde se 
busca o interesse das empre-
sas em buscar mão de obra que 
foi preparada nas unidades 
CT para o preenchimento de 
suas vagas. Além disso, com 
a parceria, a SETRAB visa o 
aumento da oferta de vagas 
nos SINE-RJ, uma vez que 
as empresas se dispõem a ofe-
recer suas oportunidades na 
rede SINE.

Entre os benefícios do pro-
grama, destaca-se o desenvolvi-
mento de ações de apoio ao tra-
balhador, através do alinhamento 
entre a qualifi cação profi ssional, 
as demandas locais e a posterior 
oferta de ofi cinas, treinamentos, 
workshops que visam a qualifi -
cação e capacitação do cidadão 
para as vagas de emprego.

Existem 7 unidades atual-
mente, com tratativas avança-
das para ampliar o programa e 
levar seus serviços a cada vez 
mais pessoas. Unidades: Man-
guinhos, Itatiaia, Guadalupe, 
Ilha do Governador, Nova Fri-
burgo, Petrópolis e Seropédica

Sistema Nacional 
de Emprego

No Estado do Rio de 
Janeiro, a gestão do SINE é 
feita pela Secretaria de Traba-

lho e Renda, sob a coordena-
ção e supervisão do Ministério 
da Economia. Entre os serviços 
oferecidos nas unidades SINE, 
destaca-se a intermediação de 
mão-de-obra, habilitação ao 
seguro-desemprego e orien-
tação à carteira de trabalho.

Segundo análise realizada 
pelo Observatório do Trabalho 

da SETRAB, no período de 1 
a 29 de março, nas unidades 
SINE do RJ, 3.296 pessoas se 
inscreveram no SINE.

O número de vagas ofere-
cidas também é um destaque 
do período: foram 2.287 opor-
tunidades de emprego, com o 
encaminhamento de 1.526 pes-
soas às oportunidades.

É possível se candidatar às 
oportunidades através do site 
Emprega Brasil, do aplicativo 
Sine Fácil, ou presencialmente 
nas unidades SINE.

Currículos podem ser 
enviados para o e-mail vagas@
trabalho.rj.gov.br, onde farão 
parte do banco de dados da 
SETRAB, para concorrer às 

vagas que podem surgir pos-
teriormente.

As vagas, disponibilizadas 
no SINE, aparecem para os 
candidatos de acordo com o 
seu perfi l profi ssional, ou seja, 
eles precisam ser compatíveis 
(vagas e candidatos).

É realizada, pelo sistema 
SINE, uma análise das expe-

riências anteriores (compro-
vadas em CTPS) e experiên-
cias declaradas com o perfi l 
da vaga disponibilizado pelo 
contratante.  

Para auxiliar o cidadão, foi 
criada uma Central de Esclare-
cimentos de Dúvidas, que fun-
ciona através do e-mail: duvi-
dasinerj@trabalho.rj.gov.br.
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Existe alguma estratégia para 
a recuperação do desemprego 
gerada pela pandemia do Covid-19?

Entre as estratégias adotadas pela secretaria, 

eu gostaria de destacar as reuniões com os 

setores empresariais. Esses encontros têm 

o intuito de viabilizar parcerias e entender 

quais são as difi culdades enfrentadas pelos 

empregadores na hora de contratar. Com 

isso, temos tido o retorno de muitos setores 

apontando que o problema maior ocorre com a 

falta da qualifi cação da mão de obra. Com esse 

feedback a Secretaria tem procurado avançar 

com programas para qualifi car o trabalhador.

Qual a importância das 
Casas do Trabalhador?

As unidades Casa do Trabalhador promovem 

a qualifi cação e a capacitação do cidadão, 

visando ampliar suas chances de colocação e 

reinserção do cidadão no mercado de trabalho.

Entre os benefícios do programa, destaca-

se o desenvolvimento de ações de apoio ao 

trabalhador, através do alinhamento entre a 

qualifi cação profi ssional, as demandas locais 

e a posterior oferta de ofi cinas, treinamentos, 

workshops que visam a qualifi cação e capacitação 

do cidadão para as vagas de emprego.

Qual a área de trabalho foi mais 
afetada pelo desemprego?

Segundo análise do Observatório do Trabalho 

da SETRAB, de acordo com o Novo CAGED, 

dentre os 5 setores analisados, o mais afetado 

foi o de Serviços, com saldo de -83.730 postos, 

resultado de 493.000 admissões e 576.730 

desligamentos; seguido pelo Comércio que 

teve saldo de -11.346 postos, resultado de 

272.963 admissões e 284.309 desligamentos.

Na análise dos Grupamentos de Atividades 

no Trabalho Principal, de acordo com a PNAD 

Contínua Trimestral/IBGE, os setores que mais 

diminuíram o número de ocupados no 4T20 em 

relação ao 4T19 foram: “Comércio, reparação 

de veículos automotores e motocicletas”, 

com redução de 247.000; e “Alojamento e 

alimentação” com redução de 178.000.

De que forma as empresas planejam 

auxiliar as Casas do trabalhador?

A parceria entre a SETRAB e as empresas visa 

promover o preparo prévio dos cidadãos para as 

vagas que surgirão, por meio da identifi cação das 

futuras necessidades da empresa para, assim, 

poder oferecer, nas unidades CT, qualifi cações 

que vão ao encontro de suas demandas. Com 

isso, espera-se melhorar a empregabilidade.

Além disso, com a parceria, a SETRAB visa 

o aumento da oferta de vagas nos SINE-

RJ, uma vez que as empresas se dispõem a 

oferecer suas oportunidades na rede SINE.

Casa do 
Trabalhador

Secretário 
Paulo Teixeira
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A Secretaria de Estado de 
Saúde do Rio (SES) informou 
que registrou, até a última 
quarta-feira, 693.046 casos 
confi rmados e 40.424 óbitos 
por coronavírus no estado. Nas 
últimas 24 horas, foram con-
tabilizados 4.249 novos casos 
e 338 mortes. Entre os casos 
confi rmados, 644.412 pacien-
tes se recuperaram da doença.

Segundo o painel de dados 
desenvolvido pela pasta, a taxa 

de ocupação de Unidades de 
Terapia intensiva (UTI) para a 
covid-19 no estado é de 87,4%. 
Já a taxa de ocupação nos lei-
tos de enfermaria é de 71,3%. 
No momento, a fi la de espera 
por um leito de UTI tem 280 
pessoas e a de enfermaria, 74.

No fi nal da tarde da última  
quarta-feira (14), o Conselho 
Nacional dos Secretários de 
Saúde (Conass) atualizou os 
números diários sobre a pan-

demia. O Brasil agora pos-
sui 13.673.507 casos confi r-
mados e 361.884 mortes pela 
Covid-19.

Somente nas últimas 24 
horas, foram incluídos mais 
73.513 contaminados e 3.459 
falecimentos pela doença. 

O desemprego também 
assusta. No Brasil fi cou em 
14,2% no trimestre encerrado 
em janeiro, segundo divulgou 
o Instituto Brasileiro de Geo-

grafi a e Estatística (IBGE), em 
31 de março. Trata-se da maior 
taxa já registrada para o perí-
odo desde o início da pesquisa.

Já número de pessoas 
desempregadas atingiu o pata-
mar recorde de 14,3 milhões, 
contra 11,9 milhões há 1 ano. 
Até então, o maior contin-
gente de brasileiros desocu-
pados da série histórica, ini-
ciada em 2012, tinha sido o 
registrado no trimestre encer-
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Dados da Organização Transparência Brasil revelam que 12 

cidades da Região Metropolitana do Rio, Baixada Fluminense e 
do interior do estado, receberam quase R$ 21 milhões do Governo 
Federal nos últimos anos. Os números foram divulgados pelo RJ2.

No entanto, de acordo com o levantamento, essas creches 
nunca foram construídas. Além da Capital, em algumas cida-
des como Itaguaí, na Região Metropolitana, no lugar da creche 
existe hoje um matagal. Moradores confi rmaram que no local 
nunca existiu uma creche.

Ainda segundo informações, 127 obras foram canceladas. 
No Rio, foram mais de R$ 12 milhões para 19 obras canceladas.

São Gonçalo, também na Região Metropolitana, é a cidade 
com maio número de obras suspensas: 30. Também estão na 
lista as cidades de Itaboraí, Magé, Nova Iguaçu e municípios do 
interior do estado.

Em Itatiaia, no Sul do RJ, uma creche deveria ter sido entre-
gue no ano passado, mas a obra foi suspensa.
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A 
Polícia Civil vai 
investigar se ser-
vidores de outros 
postos de saúde 

em São Gonçalo, na Região 
Metropolitana do Rio, estão 
usando as “sobras” das do-
ses de vacinas para aplicar em 
parentes ou pessoas que não 
fazem parte do grupo priori-
tário, segundo determinação 
do Ministério da Saúde. De 
acordo com o delegado Le-
onardo Macharet, titular da 
73ªDP (Neves), um inquéri-
to foi instaurado para apurar 
todos os fatos. 

Na última terça-feira, 
agentes do programa de segu-
rança São Gonçalo Presente 
prenderam a técnica de enfer-
magem Luciana Soares dos 
Santos, com uma seringa 
contendo a dose da vacina 
CoronaVac contra a covid-

19. Em depoimento, a mulher 
disse que aplicaria o imuni-
zante no marido e que o pro-
cedimento se tratava de uma 
prática “normal” em todos 
os postos de saúde do muni-
cípio, já que seriam “sobras” 
de vacinas. 

A técnica de enfermagem 
disse que saiu com a dose da 
vacina por ter tido autoriza-
ção de sua supervisora, uma 
enfermeira identifi cada ape-
nas como Renata. Luciana 
foi indiciada por peculato e, 
segundo a Polícia Civil, irá 
responder em liberdade. 

Segundo Macharet, Renata 
e o diretor do posto já foram 
intimados a depor sobre a 
denúncia. A defesa da enfer-
meira, através do advogado 
Paulo Lucas Joiozo, informou 
que só irá se manifestar após 
a oitiva de sua cliente.

Reprodução

Reprodução

Reprodução

O material foi encontrado 
em uma garrafa 

O cabo da Polícia Militar Heron 
Coelho Ferreira, de 29 anos, mor-
reu num ataque de bandidos contra 
uma viatura do Batalhão de Policia-
mento em Vias Especiais (BPVE) 
que estava na pista sentido Centro 
da Linha Vermelha, na altura do 
acesso à Ponte Rio-Niterói, no Caju, 
Zona Norte do Rio, na madrugada 
de ontem. Um outro agente fi cou 
ferido e está internado no Hospital 
Central da corporação, no Estácio, 
também na Zona Norte. De acordo 
com a Polícia Civil, mais de 50 dis-
paros atingiram a viatura.

Os disparos contra o carro da 

PM foram feitos por ocupantes de 
um outro veículo que, de acordo 
com a PM, ainda nao foi identifi -
cado. Uma arma que pode ter sido 
usada no crime — uma pistola —, 
dois carregadores de fuzil e muni-
ção foram localizados na Linha Ver-
melha e apreendidos.

De acordo com o laudo preli-
minar do Instituto Médico Legal 
(IML), Haron foi atingido por mais 
de dez tiros. Os disparos atingiram o 
abdômen, uma das pernas e o braço 
direito do cabo. Ainda segundo o 
instituto, a morte do PM foi em 
decorrência de uma hemorragia.

Parentes do agente foram ao IML 
para providenciar a liberação do 
corpo, que foi reconhecido por um 
irmão de Heron. Agentes do BPVE 
acompanharam a família.

Em nota, PM lamentou a morte 
do agente e informou que ele estava 
na corporação desde 2011. Heron 
era casado e tinha uma fi lha. De 
acordo com dados do Instituto Fogo 
Cruzado, desde o início do ano 57 
agentes de segurança foram balea-
dos na Região Metropolitana do Rio 
— 24 deles morreram. Entre os feri-
dos, 46 eram policiais militares — 
17 morreram.

����
������
 ��
�!���!����
�
�"#������ �������������$���

Haron foi atingido 
por mais de dez tiros
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Um policial militar foi 
morto na porta de casa, pelo 
próprio fi lho, na noite da 
última quarta-feira, em Niló-
polis, na Baixada Fluminense. 
Segundo a ocorrência, o mili-
tar, Igor Sérgio Moreira da 
Silva, entrava em casa quando 
tentou agredir a esposa e o 
fi lho, ameaçando os dois de 
morte.

Quando sacou a pistola, 
calibre 380, ele teria tentado 
agredir a esposa o que fez com 

que a sua arma caísse no chão. 
O fi lho do militar conseguiu 
recuperar a pistola e efetuou 
diversos disparos no policial 
que veio a óbito no local. O 
próprio fi lho do militar acio-
nou a polícia.

A Polícia Civil informou 
que as investigações estão em 
andamento na Delegacia de 
Homicídios da Baixada Flu-
minense (DHBF). Os poli-
ciais realizam diligências para 
determinar a dinâmica do fato.

Uma dupla de crimino-
sos foi presa por uma equipe 
da 12ª DP (Copacabana) na 
última quarta-feira (14) após 
roubar um hotel em Copaca-
bana, na Zona Sul do Rio. 
Eles foram identifi cados como 
Luan Pereira Vieira, de 24 
anos, e Michael Carvalho de 
Jesus, de 37 anos.

No último sábado (10), os 
dois homens foram fl agrados 
por câmeras de segurança no 
estabelecimento. Michael apa-
rece armado, rendendo o recep-
cionista, que lhe entregou o 
dinheiro do hotel. Luan apa-
rece logo ao lado do comparsa, 
dando apoio à ação. Os dois 
não faziam o uso de máscara.

Duzentas doses de vacina 
Coronavac desapareceram de 
um posto de saúde em São 
João de Meriti, na Baixada 
Fluminense. O caso está sendo 

investigado pela Polícia Civil.
Segundo as investiga-

ções da 64ªDP (São João de 
Meriti), os 20 frascos, cada um 
com 10 doses, teriam sumido 

no deslocamento entre o posto 
de saúde de Vila Jurandir e o 
local onde elas fi cam armaze-
nadas durante a madrugada.

De acordo com o coor-

denador de imunização da 
cidade, todos os 20 funcio-
nários da unidade de saúde 
foram afastados e estão sendo 
investigados.

Criminosos foram reconhecidos 
através de câmeras de segurança
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A 
Justiça do Rio 
não concedeu 
liberdade provi-
sória para a ido-

sa Therezinha da Silva Mo-
raes, de 82 anos, presa em 
fl agrante na última terça-fei-
ra (13) por manter em cár-
cere privado a aposentada 
Maria das Graças de Sousa 
Rodrigues, de 74 anos.

A decisão é assinada pela 
juíza Rachel Assad da Cunha, 
da 14ª Vara Criminal do Rio 
de Janeiro. No despacho, a 
magistrada reforçou que The-
rezinha apresentava boa apa-
rência estava lúcida.

A aposentada teria o 
direito a prisão domiciliar 
por possuir mais de 80 anos. 
Ela também alegou proble-
mas de saúde, sendo porta-
dora de artrite.

Reprodução

Reprodução

Maria das Graças 
vivia presa em casa

Presos no dia 8 de abril, suspei-
tos do assassinato de Henry Borel, 4 
anos, Jairo Souza e Monique Medei-
ros ingressaram no sistema prisio-
nal  como criminosos de ‘alta peri-
culosidade’. Além disso, a fi cha de 
cadastro, à qual  o Jornal O Dia 
teve acesso, não possui a foto deles 
com uniforme verde padrão e cabe-
los cortados. O mesmo já ocorreu 
com presos famosos, como Jorge Pic-
ciani, que foi presidente da Alerj, e 
o empresário Eike Batista. Na oca-
sião, o fato foi analisado pelo Minis-
tério Público como privilégio.
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Dupla teve tratamento 
diferenciado 
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A Câmara dos Deputa-
dos aprovou ontem o Pro-
jeto de Lei (PL) 4.626/20 que 
aumenta as penas para os cri-
mes de abandono de incapaz e 
maus-tratos a crianças, idosos 
e pessoas com defi ciência. O 
texto, que agora segue para o 
Senado, altera as penas esta-
belecidas no Código Penal 
para esses crimes e para o de 
exposição da saúde e da inte-
gridade física ou psíquica do 
idoso a perigo, previsto no 
Estatuto do Idoso.  

O projeto aprovado ontem 
aumenta de dois meses a um 
ano, mais multa, para dois a 
cinco anos reclusão a pena 
para o crime de exposição do 
idoso a perigo da integridade 
e da saúde, física ou psíquica.

Se o crime resultar em 
lesão corporal de natureza 
grave, a pena passará de um a 
quatro anos de reclusão para 
três a sete anos. Se resultar 
em morte, a pena irá de qua-
tro a 12  anos de reclusão para 
oito a 14 anos.

No caso de abandono de 
incapaz, o projeto propõe 
aumento da pena de seis 
meses a três anos de deten-
ção para dois a cinco anos. Na 
hipótese em que o abandono 
de incapaz resulta em lesão 
corporal de natureza grave, 
a pena subirá de um a cinco 
anos para três a sete anos de 

reclusão. Quando resultar em 
morte,  a pena será de oito 
a 14 anos. Atualmente é de 
quatro a 12 anos.

Para o crime de maus-
-tratos, o projeto aumento 
a pena de dois meses a um 
ano, ou multa, para dois a 
cinco anos de detenção. Se 
do fato resulta lesão corpo-
ral de natureza grave, a pena 
será aumentada de um a qua-
tro anos para três a sete anos 
de reclusão. Se resultar em 
morte, a pena pelo crime pas-
sará de quatro a 12 anos para 
oito a 14 anos.

Segundo o relator do pro-
jeto, deputado Dr. Frederico 
(Patriota-MG), a situação 
gerada por tais crimes agra-
vou-se drasticamente por 
conta da pandemia de covid-
19. Em seu parecer, o depu-
tado cita dados obtidos por 
meio da Lei de Acesso à Infor-
mação, segundo os quais, 
somente de março a junho 
do ano passado, foram feitas 
25.533 denúncias de violên-
cia e de maus-tratos a idosos, 
contra 16.039 no mesmo perí-
odo de 2019.

“Infelizmente, a violência 
contra o idoso é uma triste 
e lamentável realidade em 
nosso país, e uma forma gra-
víssima e brutal de violação 
aos direitos humanos”, afi r-
mou o parlamentar.

Uma mulher identifi cada 
como Bruna Marques Drumond 
foi indiciada pelo crime de este-
lionato após ser identifi cada por 
agentes da 21ªDP (Bonsucesso). 
A acusada aplicava golpes por 
meio de aplicativos de compra 

e vendas. Em sua última ação, 
investigada pela unidade, ela con-
seguiu furtar um Iphone XS Max, 
no valor de R$4 mil e trezentos. 
Na ocasião ela havia marcado 
de encontrar com a vítima para 
buscar o celular e fazer o paga-

mento, no entanto, ela fugiu com 
o celular quando a dona do apa-
relho saiu para comprar água.

De acordo com a unidade 
policial, durante as negociações, 
a suposta compradora fi cou de 
realizar o depósito na conta ban-

cária no momento da entrega do 
aparelho. Ao encontrar com a 
vítima, Bruna passou a ganhar 
tempo para fazer o depósito. A 
vendedora decidiu ir a uma pada-
ria comprar uma garrafa de água, 
deixando a bolsa com alguns per-

tences e o aparelho celular den-
tro do carro da autora. Quando 
voltou para o local, Bruna já 
havia fugido com o telefone e 
sem efetuar o pagamento. 

Segundo o Delegado Titular 
da 21ª DP (Bonsucesso), Hil-

ton Alonso, a indiciada Bruna 
Marques Drumond visava ape-
nas Iphones por seu alto valor 
de mercado e convencia as víti-
mas da intenção de comprar os 
aparelhos anunciados por meio 
de transações agendadas.

A Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) prendeu, na última  
quarta-feira, um homem que 
transportava animais silves-
tres na Via Dutra, em Piraí, 
Rio de Janeiro. Durante a ação 
foram apreendidos cinco fi lho-
tes de macacos-prego.

O homem, de 43 anos, 
estava em um veículo de 
passeio quando foi abordado 
pelos policiais na altura do 
bairro Caiçara, mas não res-
peitou a ordem de parada e 
fugiu. Durante a tentativa de 
fuga, ele foi alcançado pelos 

agentes.
Os policiais revistaram o 

automóvel e encontraram os 
animais no porta-malas do 
veículo. Eles estavam dentro 
de caixas de papelão, com ape-
nas três furos na parte lateral 
para que pudessem respirar.

Os fi lhotes foram encami-
nhados para Centro de Tria-
gem de Animais Silvestres 
(CETAS) de Seropédica, onde 
recebem tratamento veteri-
nário para posteriormente 
serem soltos na natureza 
novamente.

Os animais estavam 
em caixas de papelão
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A campanha Rio Contra a Fome, da 
Prefeitura do Rio, arrecadou em apenas 
uma semana, 8 toneladas de alimentos não 
perecíveis. Todos os pontos municipais de 
vacinação contra a Covid-19 continuam 
recebendo as doações, que são distribuídas 
a famílias em vulnerabilidade social.

A Câmara dos Deputados aprovou projeto 
que adia o término do prazo para a entrega 
da declaração do Imposto de Renda 2021, 
referente ao ano-calendário de 2020, para 
31 de julho. O texto, que já passou pelo 
Senado, agora precisa ser sancionado 
pelo presidente Jair Bolsonaro.

A Heineken anunciou uma parceria com o Banco Nacional de Desenvolvimento 
(BNDES) para que 4 novas usinas de oxigênio sejam instaladas no Brasil.
Para que a construção fosse possível, a marca de cerveja doou R$ 9 milhões, destinados 
ao patrocínio do Rock in Rio 2021, que foi suspenso devido a pandemia.
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A voz do RIO

CLÓVIS MONTEIRO
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Q
uando Jorge Aragão com-
pletou 71 anos, no dia 1º 
de março de 2020, a ci-
dade do Rio de Janeiro, 

que também fazia aniversário, vivia 
seus últimos momentos sem qualquer 
medida restritiva para tentar conter 
a Covid-19. Portanto, foi só agora, 
em 2021, que o sambista descobriu 
como é apagar velinhas cumprindo 
o isolamento social. Nada, porém, 
que abale a gratidão por chegar aos 
72 anos e com saúde.

Afi nal, Jorge Aragão foi um dos 
milhões de brasileiros que contraí-
ram a Covid-19. Passou 12 dias inter-
nado na UTI de um hospital do Rio. 
Período em que muitas coisas pas-
saram pela cabeça, inclusive, a pos-
sibilidade de morrer, como ele pró-
prio admite nesta entrevista. Não é 
por acaso que, em vários momentos, 

ele fala em se reinventar. E essa von-
tade fi ca nítida, principalmente, na 
animação que demonstra ao comen-
tar sobre seus projetos.

Outro sentimento que o cantor 
também refl ete neste bate-papo é 
o da esperança em dias melhores 
para a Cidade Maravilhosa e, espe-
cialmente, para as comunidades 
que vivem do Carnaval, fortemente 
impactadas pela pandemia.
Você teve Covid-19 e chegou a 
ser internado. Dá para descrever 
como foi? Teve medo de morrer?

Eu tive Covid em outubro e pra 
descrever… acho que não precisa 
de muita coisa, não. Quem já teve 
e foi internado entende. É assusta-
dor, é aterrador. Claro que eu tive 
medo de morrer, qualquer um tem. 
Você começa a se preocupar em ter 
falta de ar e perceber que pode ser 

que ali seja o fi nal.

Na sua opinião, o que as 
lives trouxeram de bom e 
de ruim para os artistas?

As lives estão ensinando a gente 
a se reposicionar no mercado, a 
ver o nosso trabalho de uma outra 
maneira, ter uma outra ótica. Não 
sei nem se vou dizer que é ruim, já 
que é necessário. É bom saber que 
há um outro caminho para que nós 
possamos estar junto das pessoas, 
por meio dessas lives. O formato, 
que foi pouco para a sobrevivência 
do artista e muito para ajudar o pró-
ximo, fi cou muito mais evidente. E 
foi nisso que nós nos seguramos para 
continuar nos reinventando.

A pandemia impactou toda a 
indústria do Carnaval. Desfi le de 

escolas de samba, só em 2022. 
Como tem visto o drama das 
comunidades que vivem disso?

Eu queria poder falar melhor 
sobre esse drama das pessoas que 
vivem do Carnaval, deste traba-
lho das comunidades, que a pan-
demia acabou impactando. Mas eu 
tenho certeza também de que, lá no 
fundo, eles sabem que todos nós esta-
mos prontos para nos adequarmos. 
Porque assim é o povo brasileiro. 
Aprendemos para voltarmos muito 
melhores e apresentarmos também 
um espetáculo melhor ainda. É o 
que todos nós estamos esperando e 
vamos fazer isso.

Como está a sua rotina? Segue 
trabalhando como antes ou 
deu uma desacelerada?

A minha rotina… (risos) eu não 

desacelerei, não. Eu parei. Eu estou 
há um ano e pouco sem trabalhar. 
Isso é óbvio, e é o mínimo que eu 
posso fazer também para colaborar.

Tem projetos para este ano ou 
o cenário paralisou tudo?

O cenário não paralisou nada, 
muito pelo contrário. Está me ensi-
nando a me fortalecer, e aos meus 
iguais também. (Tenho) Muita coisa 
para fazer este ano e para o ano que 
vem. E a todo vapor. É o momento 
em que eu tenho de me reinventar, 
e todos os que estão à minha volta 
pensam dessa maneira. Com certeza, 
daqui a pouco tudo será realidade.

Qual o seu maior desejo?

Meu maior desejo é viver, ser lon-
gevo, com saúde plena.

Jorge Aragão
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Os passeios levam, em média, duas 
horas e incluem paradas para mergulhos 
em diferentes pontos.

Ainda está escuro, mas um pequeno 
grupo já se reúne em um ponto da orla 
do Rio de Janeiro. Com remos nas mãos, 
eles se preparam para uma aventura: assis-
tir em alto-mar, a bordo de uma canoa 
havaiana, ao nascer do sol. O pano de 
fundo pode ser o Pão de Açúcar, a Pedra 
da Gávea ou o Cristo Redentor, entre tan-
tos outros. A reação, no entanto, é sem-
pre a mesma. De puro deslumbramento. 
Desde setembro, quando a Kanaloa Rio-
passou a oferecer passeios de canoa poli-
nésia, essa cena se repete cerca de 30 
vezes por semana. Sempre ao amanhe-
cer ou ao pôr do sol.

Para embarcar nessa experiência, não 
precisa ser atleta. Nem sequer saber remar. 
Basta escolher um local de partida e subir 
a bordo. As canoas saem de quatro pon-
tos na orla: Marina da Glória, Recreio 
dos Bandeirantes, Lagoa de Marapendi 
e Quebra-mar da Barra da Tijuca.

O passeio custa R$ 150 em qualquer 
roteiro mas neste período do outono está 
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dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES
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Toda a movimentação no céu hoje, estimulada pela Lua em 
Gêmeos, traz novas ideias aos arianos, que podem e devem se 
debruçar sobre elas e começar a planejar maneiras de colocá-las 
em prática, ou seja, não perca uma ideia de vista e faça acontecer. 
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A Lua em Gêmeos e o Sol em Áries ajudam os taurinos a ter 
novas ideias para ganhar dinheiro. Hoje, inclusive, podem 
surgir convites para novos trabalhos. É dia de se reinventar e 
aproveitar a onda de sorte, afi nal Vênus segue em Touro.
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A Lua em Gêmeos aponta a necessidade de parar de se 
preocupar demasiadamente, porque as preocupações são 
processos limitantes para a mente, são desgastantes e não 
resolvem nada. Neste dia, não procrastine e tenha coragem.
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Acreditar que podem fazer a diferença no seu meio é um grande 
passo. Fazer os outros acreditarem que podem também fazer 
a diferença é um salto gigante. Incentivar e criar um ambiente 
positivo à sua volta é uma bela atitude que vocês deveriam tomar.
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A Lua em Gêmeos traz recomeços aos virginianos. Às 
vezes, o melhor caminho é começar de novo. Saturno 
convenientemente mantém a força de perseverança, por isso 
o dia de hoje vai te convidar a tentar mais uma vez. Dessa 
vez, você vai conseguir e fi cará a lição sobre nunca desistir.
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Seja lá qual roteiro você planejou, tenho certeza de que nunca 
pensou que seria tão mais legal no fi m das contas. Se você soltar e 
se permitir viver, vai perceber a riqueza das experiências que pode 
encontrar pelo caminho.
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Todos temos um labirinto dentro de nós e, às vezes, achar a saída 
é difícil. Mas mais difícil é a pressão para achar algo. Muitas vezes, 
estar perdido em si mesmo é o melhor lugar para começar a achar 
tudo.
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Relacionamentos nunca foram fáceis e talvez, neste ano, isso seja 
mais desafi ador, mas é tudo uma questão de perspectiva. Permita-
se aprender a ver o mundo do outro tanto quanto permite que 
o outro veja o seu mundo, porque isso revigora a relação e torna 
tudo mais leve e profundo.
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O Universo está abrindo caminhos novos, mas vocês precisam 
ver esses caminhos, abandonar a ansiedade e as ações 
continuadas sem parar para analisar e refl etir. Continuar sem 
parar e refazer a rota vai conduzir vocês ao erro. 

CÂNCER
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Dia vai ser leve e divertido se você mantiver esse estado 
de ânimo. Da mesma forma que será leve, será preciso ter 
comprometimento da sua para fazer suas tarefas, das menores às 
maiores. Lembre-se de colocar dedicação em cada ação.
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Animo, queridos aquarianos! Hoje o dia pede discernimento. Nem 
tudo que reluz é ouro, então saiba fazer suas escolhas com o coração 
e abandone a rigidez mental, abrindo-se para novas ideias.
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Talentos, vocês têm de sobra, queridos piscianos, então que tal 
usar a criatividade hoje para colorir seu dia com novos tons? Você 
pode, inclusive, tentar algo na cozinha, o que pode ser relaxante. 
De repente, vai que vocês descobrem um novo hobby.
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 Divulgação

O Kanaloa Rio oferece passeio em canoa 
polinésia saindo da Marina da Glória, Lagoa de 
Marapendi, Quebra Mar da Barra e Recreio

Evento será online

No próximo domingo, o São Gon-
çalo Shopping vai realizar uma edição 
da Feira Pet On, evento virtual voltado 
para a adoção de cães e gatos.  A inicia-
tiva ocorre durante a campanha mun-
dial Abril Laranja, mês voltado para a 
conscientização e prevenção aos maus 
tratos contra animais. O evento será 
no Facebook do São Gonçalo Shopping 
(https://www.facebook.com/SaoGon-
caloShopping) e é uma parceria com o 
projeto ‘Leve um anjo pra casa’, com o 
apoio da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, através da Coordenadoria de 
Proteção Animal.

Nesta edição, cerca de 35 cães e gatos 
que sofreram maus tratos ou que foram 
abandonados estarão disponíveis para 
adoção. Para levar um amigo de quatro 
patas para casa, o interessado deverá 
entrar em contato com o projeto ‘Leve 
um anjo pra casa’ a partir do álbum de 

fotos do Facebook. É necessário ser 
maior de 18 anos e apresentar identi-
dade, CPF e comprovante de residência.

Feira Pet On, do São Gonçalo Sho-
pping

Data: 18 de abril (domingo)
Local: Página do Facebook do São 

Gonçalo Shopping – https://www.face-
book.com/SaoGoncaloShopping

Tel.: (21) 2018-5418

Reprodução

com 30% de desconto, saindo por R$ 105 
reais. Crianças a partir de 5 anos e até 
12 anos pagam meia.
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U
ns vêm, outros 
vão: Michel Araú-
jo está de saída 
do Fluminense. 

O meia uruguaio de 24 anos 
será emprestado ao Al Wasl, 
dos Emirados Árabes, e reen-
contrará o técnico Odair Hell-
mann, com quem trabalhou 
na última temporada. A infor-
mação foi dada inicialmente 
pelo “Saudações Tricolores”. 
O Flu receberá US$ 500 mil 
pelo empréstimo de um ano. 
Foi acordada uma opção de 
compra fi xada em US$ 3 mi-
lhões ao fi m do período.

Esta foi a segunda pro-
posta recebida pelo Flumi-
nense do Al Wasl por Michel 
Araújo e chegou ao clube há 
cerca de duas semanas. A pri-
meira investida do clube árabe 
foi no início de março.

Na ocasião, a oferta foi de 
US$ 100 mil pelo empréstimo, 
com opção de compra de US$ 
1,5 milhão. O Tricolor achou 
os valores baixos e o próprio 
uruguaio não quis ser trans-
ferido.

O Al Wasl, então, subiu 
os valores tanto para o Flu, 
quanto de salários para o joga-
dor. A oferta maior casada 

à pouca utilização pelo téc-
nico Roger Machado nos últi-
mos jogos fez Michel Araújo 
se atrair pela ida para o time 
dos Emirados Árabes Unidos.

O uruguaio estava inco-
modado com a perda de 
espaço no Tricolor. Entre uma 
proposta e outra, a esposa 
do jogador, inclusive, havia 
postado nas redes sociais (e 
depois apagado) a seguinte 
frase: “Seria melhor ter feito 
as malas?”.

Empréstimo Fernando 
Pacheco

O Bahia conversa com o 
Fluminense pelo empréstimo 
de Fernando Pacheco. Caso 
haja acordo, o atacante peru-
ano de 21 anos se juntará à 
equipe baiana até o fi m da 
temporada em um emprés-
timo com opção de compra 
fi xada. Contratado junto ao 
Sporting Cristal no começo 
de 2020, Pacheco ainda não 
conseguiu se fi rmar no Trico-
lor e vê com bons olhos um 
novo clube em busca de mais 
espaço. Procurados, os clubes 
preferiram não se pronunciar 
sobre as negociações.

A negociação, por pouco, 

Mailson Santana / FFC

Meia uruguaio irá para Al Wasl por US$ 500 mil 
dólares com opção de compra de US$ 3 milhões

não foi abortada. O Bahia que-
ria o jogador de imediato, já 
para as disputas da Copa do 
Nordeste e da Sul-Americana, 
cujas inscrições se fecham em 
breve. O atacante, porém, 
recupera-se de uma lesão grau 

1 na coxa esquerda e está em 
período de transição.

O Fluminense, então, pro-
pôs arcar com o salário do 
peruano até que Pacheco se 
recuperasse da lesão. Assim 
que o atleta fosse relacionado 

a primeira vez, o Bahia pas-
saria a arcar com o salário 
integral do jogador. O clube 
carioca agora aguarda a res-
posta da diretoria baiana.

A opção de compra está 
sendo fi xada em US$ 350 mil 

dólares por 25% dos direi-
tos econômicos de Fernando 
Pacheco. O valor é propor-
cional ao que o Fluminense 
pagou (US$ 700 mil) por 50% 
do atleta junto ao Sporting 
Cristal.

ALERJ APROVAALERJ APROVA

BENEFÍCIO URGENTEBENEFÍCIO URGENTE

PARA QUEM PRECISA.PARA QUEM PRECISA.

Porque a fome não pode esperar. Porque a fome não pode esperar. 

Supera Rio.Supera Rio.
Auxílio EmergencialAuxílio Emergencial

de de até até R$ R$ 300.300. 

A pandemia deixou muita gente
em situação de extrema pobreza. 
Para proteger essas pessoas,
a Alerj aprovou o Supera Rio.
Um programa que garante até
R$ 300 de Auxílio Emergencial
e até R$ 50 mil de crédito para
microempresas e autônomos por 
meio da AgeRio. O Rio de Janeiro 
saiu na frente e estendeu a mão 
para quem precisa de amparo
urgentemente. Porque quem ficou 
sem renda não pode esperar. 

Lei 9191/21

+ perto de vc_+ perto de vc_

MESMO QUANDO AINDA PRECISAMOSMESMO QUANDO AINDA PRECISAMOS

MANTER DISTÂNCIA.MANTER DISTÂNCIA.

AlerjTVwww.alerj.rj.gov.br @alerj

(21) 98890 4742@AssembleiaRJ@instalerj@instalerj
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A 3ª Turma do STJ manteve a proibição 
do “spray de barreira” utilizado pela Fifa 
nos jogos de futebol. A decisão deu parcial 
provimento ao recurso da Fifa para que a 
determinação seja válida somente para o 
território nacional.

A ação foi ajuizada pela Spuni Comér-
cio de Produtos Esportivos e Marketing, 
alegando que o spray de barreira foi inven-
tado por um brasileiro, representante da 
empresa, que obteve o registro da patente 
em mais de 40 países. Porém, afi rma que 
a Fifa estaria utilizando o produto através 
de outros fornecedores em todo o mundo, 
sem autorização para tanto, confi gurando 
quebra de patente.

O inventor ainda alega que a entidade 
teria manifestado interesse na aquisição 
da patente do produto por U$ 40 milhões, 
mas não cumpriu a promessa. O “spray de 
barreira” é uma substância espumosa uti-
lizada pelos árbitros para marcar o local 
das cobranças de faltas e delimitar a dis-
tância da barreira.

Em 2017, a empresa já havia obtido 
liminar favorável para que o uso do spray 
fosse proibido nas partidas de futebol orga-
nizada pela Fifa e suas confederações fi lia-
das, mas a decisão não teve efeito prático. 

Antes do julgamento pelo STJ, a 7ª Vara 
Empresarial do Rio de Janeiro concluiu 
que não havia violação à patente, restando 
para o tribunal superior decidir a questão 
da territorialidade. Segundo o entendi-
mento da Fifa, não foram observados os 
limites territoriais, pois o judiciário brasi-
leiro não possui jurisdição para determi-
nar a proibição do uso do spray pela enti-
dade internacional.

No STJ, o Ministro Relator, Paulo de 
Tarso Sanseverino, destacou que a autori-
dade judiciária brasileira tem inegável com-
petência para decidir sobre litígios que dis-
cutem a violação de patente de invenção 
concedida pelo Brasil, conforme disposi-
ção do artigo 21, III, do Código de Processo 
Civil. Segundo o Ministro, “As patentes, no 
entanto, como direito de propriedade inte-
lectual, caracterizam-se por serem direitos 
territoriais conferidos no exercício da sobe-
rania do estado e que, por conseguinte, 
encontram limite no território nacional”.

Assim, o STJ reconheceu por unanimi-
dade a jurisdição brasileira somente no que 
diz respeito à patente concedida no Bra-
sil, de forma que a proibição do spray de 
barreira pela Fifa é válida somente para o 
território nacional. 

Spray usado por 
árbitros segue proibido
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